

PLAN DE FORMACIÓN ANENVAC

1^{ER} SEMESTRE 2025 | **SESIÓN 2^ª**

CÓMO DEBEMOS PROTEGER A LAS PERSONAS QUE VIAJAN Y CÓMO DEBEMOS EDUCARLES PARA QUE SE PROTEJAN



[www.amazingbooks.es/
plan-formacion-anenvac-2025/](http://www.amazingbooks.es/plan-formacion-anenvac-2025/)



@anenvac



anenvac.enfermeriayvacunas



anenvac_enfermeriayvacunas



[https://www.youtube.com/
@anenvacasociacionnacionald1001](https://www.youtube.com/@anenvacasociacionnacionald1001)

ORGANIZADO POR:



ASOCIACIÓN
NACIONAL DE
ENFERMERÍA Y
VACUNAS

Inmaculada Cuesta Esteve

Enfermera y Matrona. Secretaria de ANENVAC



Presentación

Uno de los objetivos de nuestra asociación es trabajar para poner en valor el liderazgo enfermero y la gestión vacunal con la finalidad que todas las enfermeras tengan integrada la vacunación en los cuidados de enfermería.

Para conseguir esa capacidad de liderazgo, es necesario que todas las enfermeras tengamos acceso a la formación en vacunas e inmunizaciones para que los beneficios de ambas lleguen a las personas en todas las etapas de la vida y en determinadas circunstancias y condiciones.

También las personas que viajan necesitan de nuestros cuidados como enfermeras para evitar contraer enfermedades.

Os animo a consultar nuestra web (www.enfermeriayvacunas.es) donde encontraréis mucha información con opciones de formación en vacunas e inmunizaciones, por ejemplo, la 4^a edición del Máster de Enfermería de Práctica Avanzada en Vacunaciones, junto con la Fundación INDEX (www.fundacionindex.com/catedra/epa-vacunas).

Asimismo la posibilidad de realizar cursos a través de nuestra Escuela de Vacunas (www.escueladevacunas.es).

Además vamos a poner en marcha la revista EVAIN – Enfermería, Vacunas e Inmunización (<https://amazingbooks.es/evain-revista>), para poder publicar artículos relacionados con las inmunizaciones, siempre desde una visión enfermera. Os animamos a publicar vuestros artículos e investigaciones enfermeras.

Hemos creado un grupo de «Salud del Viajero», que abordará temas relacionados con la salud de las personas, para ofrecer información al respecto, que debemos transmitir a la población.

Moderadoras



Carmen Ariza Mejía

Enfermera de Salud Pública en la Consejería de Sanidad de Madrid. Doctora y master en Epidemiología y SP por la URJC



Rosario Muñoz Hernández

Enfermera. Centro de Vacunación Internacional de la Comunidad de Madrid.

Marta Eva González Pérez

Médico Especialista en Medicina Preventiva y Salud Pública. Coordinadora de Calidad en el Complejo Asistencial Universitario de León. Doctorado en Medicina y Cirugía por la Universidad de La Coruña. Vicepresidenta primera de la SEMPSPGS.



Enfermedades emergentes prevenibles mediante inmunizaciones

Hemos hablado de un grupo de enfermedades que esta en aumento, ocasionadas por virus, fundamentalmente arbovirus, que son transmitidas por vectores, por los mosquitos aedes, como son el Dengue, el Chikungunya y el Zika.

Hemos repasado las zonas de mundo con una mayor circulación de estos virus, fundamentalmente zonas tropicales y subtropicales y las zonas en las que están presentes los mosquitos.

Es muy importante adoptar medidas de prevención y contar con sistemas de vigilancia que deben estar interconectados que nos ayuden a detectar alertas.

El desarrollo de las nuevas plataformas de vacunas nos van a ayudar a contar con ellas como principal herramienta de prevención.

Begoña Lafuente Romero

Enfermera de Sanidad Exterior. Centro de Vacunación Internacional de Barcelona. Área de Sanidad. Delegación del Gobierno en Cataluña.



Funciones de las enfermeras en un Centro de Vacunación Internacional

Las enfermeras en los CVI tienen unas funciones esenciales de salud pública, con el fin de proteger a la población frente a enfermedades infecciosas y contra los riesgos sanitarios inherentes al viaje.

No solo actuamos en el ámbito de la vacunación sino también promocionando la salud del viajero, especialmente en la educación sanitaria, empoderando a la población mediante consejos sanitarios y medidas preventivas, ofreciendo herramientas necesarias para que sean responsables de su salud.

Es necesaria una formación continua y conocimientos actualizados para ofrecer una atención de calidad para conseguir siempre la excelencia de nuestra actuación profesional.

Mar Lago Nuñez

Facultativo de la Unidad de Patología tropical importada y Salud Internacional Hospital La Paz/ Carlos III. Madrid.



Nuevas vacunas e indicaciones

Debemos estar orgullosos y darnos la enhorabuena porque la estrategia que ha adoptado España como país ha sido un éxito, las coberturas son muy altas, aunque no hayamos podido alcanzar el 100% y siempre podemos mejorar para alcanzarlo.

Debemos trabajar con los niños inmigrantes porque se inmunizan menos y más tarde y debemos trabajar en solucionar todas aquellas barreras que puedan haber tenido, de accesibilidad, de comunicación, etc.

Dar las gracias a las profesionales de atención primaria porque se han volcado, concienciadas de lo que supone el virus respiratorio sincitial y se han dejado la piel para localizar hasta el último niño de su cupo, como no se hace con gripe en los niños, para que no quede ni un solo niño o niña sin inmunizar.